
会場 1―1 みなかみ町立新治小学校 発表を見た方からの感想 

 

 

⚫ 「ヌタ場」について、動物の水浴び場であると初めて知りました。また、この森のほとんどが自然林である

ことにも驚きました。また発表スライドがとても見やすく、発表の内容も簡潔に分かりやすかったです。み

なかみ町の今後の課題の解決方法について、まずは SDGs のことをみんなが理解するところから始めると

のこと、私も同意です。これからも頑張って下さい!! 

 

⚫ 自然を守る取り組みについて、人の生活と結び付けていたことがいいと思いました。また、実際に活動して

いる人から話を聞いて、今まで知らなかったことを知り、私自身も環境保全のために行動しなければいけな

いということを学びました。班ごと違ったことを調べていたので、森林についてたくさんのことを知ること

ができ、とても勉強になりました。 

 

⚫ 5 年生のみなさん、発表ありがとうございました。「環境を守る取り組み」「資源を無駄にしない工夫」が印

象的でした。班ごとの発表に関連性があり、分かりやすかったです。最後に町の課題を具体的に考えている

ことが素晴らしいと思いました。皆さんが今回の学びから具体的にどのような意識をもって、環境への取り

組みをしていくかが楽しみです。ぜひ、実生活に生かしてください。 

 

⚫ 生物多様性の復元と持続可能な地域づくりを目的とした AKAYA づくりの取り組みを知りました。実際に間

伐を行ってみることや、アロマオイルのつくりかたを学んでみるなど、自分が小学生の時よりもはるかに実

践的な取り組みをしていて驚かされました。それらの活動からみなかみの課題を導き出していることも素晴

らしいと思います。これからもみなかみの魅力を伝えていってください。 

 

⚫ 発表お疲れさまでした。体験をしてきてそれを発表に生かすという流れが実体験に基づいたリアルな発表に

つながり良かったです。その中でも特に間伐した木を使ってアロマオイルの手作り体験というのがとても興

味深いなと思いました。私もぜひ作りに行きたいです。 

 

⚫ どれもとても興味深いものでした。特に、アロマのお話が印象に残っています。アロマが切った木材や廃棄

する木から作れるということ、ラベンダーが傷口にとって良い効果があるということを初めて知り驚きまし

た。私も作ってみたいと感じました。体験的な経験を積むことはとても貴重であり、あなた自身を形作る要

素となる出会いがあるかもしれません。これからも 1 つ 1 つの活動に一生懸命、楽しんで取り組んでいっ

てください。素敵な発表を聞くことができてうれしいです。ありがとうございました。 

 

⚫ 本日はステキな発表をありがとうございました。みなさんの AKAYA プロジェクトの発表の中で、地域を大

切にしている気持ちがよくわかりました。いろいろな経験をして、たくさん考えて、まとめている姿がかっ

こいいと思いました。たくさん質問をしていることも、学ぼうとする姿がすばらしいと思いました。これか

らもみなかみ町のことをたくさん知って、さらに学びを深めてほしいなと思いました。 

 

⚫ イヌワシのいる環境をこれからも保持するために、貴重な自然を守っていく必要がありますね。伐採した人

工林をアロマの材料にするなど、有効活用することでマイナスな部分が生まれないため、良いと思いました。

自分たちのできる小さなことから積極的に取り組むことが大切です。私は群馬県出身でみなかみ町をよく訪



れていたため、皆さんの活動でみなかみ町の魅力が多くの人に広まると嬉しいです。 

 

⚫ かわいいアロマオイルが手作りできることに加え、森の保護や上手な利用ができているという、一石二鳥な

ことをしていてうらやましく思いました。スライドが整理されていて見やすかったです。声のイントネーシ

ョンに工夫をしていてもっと聞きたくなった子がいました、上手でした。 

 

⚫ それぞれの班で調べ、実際に現地に行ったり話を聞いたりして、そこからみなかみ町の課題をとてもよく考

えられていました。課題をどう解決するか、これからも考えていってほしいし、みんなで考えていかなけれ

ばいけないと思います。発表の資料も分かりやすくて良かったです。 

 

⚫ 小学校 5 年生で生物多様性の復元、持続的な地域づくりという一見高くも感じられる目標に対して、一丸

となって活動に取り組んでいる様子が素晴らしいと感じました。特に今後についての「町民に SDGs を理解

してもらうこと」という部分が、SDGs や森林の保全について取り上げた大学の授業で私が考えたことと同

じでした。SDGs について知ってもらうことが活動の始まりだと思います。私一人では、SDGs について広

められる範囲は限られています。しかし、新治小学校の皆さんが SDGs について知ってもらう活動をした

ら、小学校内から家族、地域へとどんどん広がっていくと思います。これが実現できたらすてきだなと感じ

ます。 

 

⚫ 自然を守るために自分たちからごみのポイ捨てをやめたり動植物を採らないという活動をするだけでなく、

自然の良さを伝えるということを通して周囲にも自然を守ってもらえるよう働きかけるのがとても素敵だ

と感じました。 

 

⚫ 人間と生物と自然環境の共存のために、やっている取り組みをたくさん知ることができました。自然環境や

そこにいる生物から実際の体験を通して、共存していくために平等な関係を築いていくことが大切だと改め

て感じさせられました。 

 

⚫ みなかみ町の今後の課題がこれまでの学習内容から顕在化されていて、素晴らしいと感じました。郷土愛の

感じられる発表でした。都市部への若い世代の人口流出が問題になっていますが、アロマキャンドルはふる

さと納税の返礼品などで使うことのできる魅力的な特産物なのだと感じました。 

 

⚫ 森と自分たちの関わり、生き物の関わりを考えることでこれから先の自然について、これから私たちはどう

すればいいのかを考えることができたと思います。森林についても深く考えることができたのではないかと

思います。難しい内容かなと思いましたが自分たちが実際に体験することで資源とは何か、木をどう扱うの

か考えられており、素晴らしいと思いました。 

 

⚫ 間伐を通してアロマ作り体験ができるのはとても良い経験になったと思います。子供からも資源を大切に使

うという言葉が聞かれたので活動の効果があったのではないかと思います。町の課題まで考えられていて、

地域の愛も深まると感じました。 

 

⚫ 本来捨ててしまうような枝や葉を活用したアロマオイルを作っているという話をお聞きし、無駄を出さず活

用できるものは活用しようという意識の高さに驚きました。また、今後の課題として SDGs のことについ

て地域のみんなが知る必要があると話してくださり、まさにその通りだと感じました。今後の活躍を楽しみ



にしています。ありがとうございました。 

 

⚫ 間伐などについて考えることが出来ていました。また伐採後の木の活用方法について学ぶことが出来ていて、 

SDGs 的な視点の育成が出来ていて、素晴らしいなと感じました。具体的な活動を通して学ぶことが大切だ

なとも感じました。 

 

⚫ 郷土教育にて、地域問題が可視化され、それに伴った活動を行っていることがよく分かりました。また、調

査を行っていく過程で、今後の展望が明確化されていく様子も印象的でした。アロマキャンドルが返礼品に

なるほど魅力的なものだということも十分伝わってきました。 

 

⚫ 発表ありがとうございました。間伐やイヌワシなど自然環境に関わることに関して実体験をもとに丁寧な発

表がなされていて、納得しながら聞くことが出来ました。アロマオイルについての発表では SDGs との関

わりも分かり私自身 SDGs とその具体的な方策についてはよく知らない所だったので、皆さんの発表から

詳しく知ることが出来て良い経験になりました。 

 

⚫ 小出俣に行ってみたいと思いました。復元していった森林とは思えないほどのきれいな森林だと感じました。 

この森林を守るためには自分にもできることが必ずあるので調べてやっていきたいと思いました。このよう

な自然がこれからもずっと続いていくようにしたいです。 

 

⚫ 生物多様性の復元と持続的な地域づくりのために、イヌワシや間伐等様々な活動を中心に赤谷の自然につい

て活動を進めていた様子がよくわかりました。生態系について考えたり、普段見られないぬた場や動植物を

見たりと理科の学習が生きる場面が多くありそうな活動だなと感じました。また本来捨てられてしまう葉や

枝という部分の活用方法としてアロマオイルを作る活動が挙げられていました。環境にもやさしくてとても

ステキな活動だなと感じました。社会と経済の発展を課題としてあげていましたが、その解決策の一つとし

てもアロマオイルをみなかみの魅力として PR 活動を進めていくといった活動にも広げられそうですね。

発表ありがとうございました。 

 

⚫ イヌワシや小出俣の自然やアロマなど新治の周りにある様々な魅力が伝わってきました。班ごと目標や課題

や調査について、活動を頑張っていたんですね。 

 

⚫ イヌワシやアロマなどを通して活動し、発表している姿からみなか町がとても好きなんだなあということが

伝わってきました。ありがとうございました。 

 

⚫ アロマオイル実践がとても魅力的でした。当たり前にこれまで見てきたものや廃棄されていくようなものを

カタチを変えて生かしていく視点がとても大切であると思いました。私の勤務する学校でも、今年度から豊

かな緑と花を活用した創作活動が始まりました。その地域やその学校のスギ・マツだからということで付加

価値が生まれるのではないかと感じました。科学的に特徴や違いがあればそれ以上のことはありませんが、

なかったとしてもそのような付加価値をつけて活動していくことは、町民が興味関心を寄せたり、一緒に取

り組んでみたくなるきっかけとなるのではないかと感じました。ありがとうございました。 


